



# REVUE DE PRESSE

## QUOTIDIENNE



Vendredi 29 novembre  
2024

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↩

L'inter

#### EN FIN DE MISSION EN CÔTE D'IVOIRE : L'AMBASSADEUR DU GHANA SALUE LES PROGRÈS REMARQUABLES ACCOMPLIS SOUS ALASSANE OUATTARA

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu, le jeudi 28 novembre 2024, à sa résidence d'Abidjan, l'ambassadeur du Ghana en Côte d'Ivoire, Laryea Frederick Daniel, en fin de mission. À l'occasion, Laryea Frederick Daniel a exprimé sa profonde admiration pour les progrès réalisés par la Côte d'Ivoire au cours des 14 dernières années, citant des avancées notables dans les secteurs de l'éducation, de la santé et de l'agriculture. Il a également loué le leadership et la vision du Président Alassane Ouattara, qualifié de bâtisseur et technocrate, dont l'action vise à améliorer les conditions de vie des populations. Le diplomate a souligné l'importance de l'Accord de partenariat stratégique (Aps) signé entre les deux pays, ayant permis de lancer l'Initiative cacao Côte d'Ivoire - Ghana, qui vise à mieux rémunérer les producteurs de cacao.

soirinfo

#### AUDIENCE : LA PREMIÈRE DAME ÉCHANGE AVEC HÉLÈNE SULTAN, REPRÉSENTANTE DU GOUVERNEMENT DU QUÉBEC EN CÔTE D'IVOIRE

Hélène Sultan, représentante officielle du gouvernement du Québec en Côte d'Ivoire, a été reçue par la Première dame, Mme Dominique Ouattara, à ses bureaux à Cocody, hier jeudi 28 novembre 2024. Au cours de cette rencontre, Hélène Sultan a présenté les différentes initiatives qu'elle pilote dans le cadre de ses fonctions, visant à renforcer la coopération entre le Québec et la Côte d'Ivoire. En retour, des encouragements lui ont été adressés pour le succès de sa mission. Cette visite témoigne une fois de plus des liens cordiaux entre les deux entités, dans un esprit d'échange et de collaboration.

lejour

#### LUTTE CONTRE LES MENACES SÉCURITAIRES, DÉFENSE DU TERRITOIRE... : PRÈS DE 442 MILLIARDS DÉBLOQUÉS EN FAVEUR DE LA GRANDE MUETTE

441 598 000 000 Fcfa. C'est la somme dont disposera le ministère d'Etat, ministère de la Défense afin de mener ses missions en 2025. Le montant proposé a été défendu devant la Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale, le lundi 18 novembre 2024 par le ministre Téné Birahima Ouattara. Il a été validé hier à l'Assemblée nationale lors du vote du budget national par les représentants de la nation. Ce budget qui avait été adopté à l'unanimité des membres de la Commission se répartit en trois programmes que sont : l'administration générale, la défense, la sécurité.

Economie ↩

#### GESTION DES COMMUNAUTÉS URBAINES/ BEUGRÉ MAMBÉ : « LA CÔTE D'IVOIRE EST DÉTERMINÉE À BÂTIR DES VILLES RÉSILIENTES ET DURABLES »

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a pris part ce mercredi 27 novembre 2024 au forum Liveable Cities organisé, dans le cadre du Big 5 Global à Dubaï. Au cours de cette rencontre dédiée à la gestion des communautés urbaines et à leur avenir, le Chef du Gouvernement ivoirien a réitéré l'engagement de la Côte d'Ivoire, sous le leadership du Président de la République, Alassane Ouattara, en faveur d'un modèle urbain construit autour des valeurs de résilience et de durabilité. « Je voudrais donc affirmer la détermination du Président de la République Alassane Ouattara à pousser ses efforts, en vue de bâtir des villes résilientes et durables. La Côte d'Ivoire reste résolue à être un acteur engagé et un partenaire solide dans la construction d'un avenir commun », a affirmé le Premier Ministre.

---



## ASSEMBLÉE NATIONALE : LES DÉPUTÉS VOTENT LE BUDGET 2025 DU GOUVERNEMENT

Après son adoption par les membres de la Commission des affaires économiques et financières (Caef), le projet de loi portant budget de l'Etat au titre de l'année 2025 a été approuvé en plénière, jeudi 28 novembre 2024, à l'hémicycle, à Abidjan-Plateau. Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale, et ses pairs députés, permettent ainsi au gouvernement d'avoir les coudées franches pour dérouler son programme en 2025. Le président de la chambre basse du Parlement a félicité l'ensemble des députés pour ce vote qui devrait permettre aux populations ivoiriennes de bénéficier de l'assistance de l'Etat dans les domaines sécuritaire et de défense, socio-économique, diplomatique etc.

---



## LUTTE CONTRE LA CORRUPTION/ 2E REUNION MINISTERIELLE DE L'OCI : LE PRESIDENT DE LA HABG REAFFIRME L'ENGAGEMENT DE LA COTE D'IVOIRE

Le Président de la Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), Zoro Épiphane Ballo, a réaffirmé, ce mercredi 27 novembre 2024 à Doha, au Qatar, l'engagement ferme de la Côte d'Ivoire à lutter contre la corruption, en mettant en avant des initiatives nationales telles que la création d'une Académie pour la Bonne gouvernance et la Lutte contre la Corruption, prévue pour février 2025, et l'élaboration d'un Indice national de gouvernance. Il s'exprimait au cours de la 2ème Réunion ministérielle des autorités d'Application de la loi anti-corruption des États membres de l'Organisation de Coopération islamique (OCI) qui s'est tenue du 26 au 27 novembre à Doha, sous la présidence de Hamad Ben Nasser Al Misnad, président de l'Autorité de Contrôle et de Transparence du Qatar (ACTA).

---



## SIREXE 2024 / COMPENSATION DES ÉMISSIONS DE GAZ À EFFET DE SERRE DU GISEMENT BALEINE : ENI CÔTE D'IVOIRE ET LE MINISTÈRE DES EAUX ET FORÊTS SIGNENT UNE CONVENTION

En accord avec la vision de zéro émission de gaz à effet de serre sur le gisement Baleine, l'entreprise Eni Côte d'Ivoire et le ministère des Eaux et Forêts ont signé, ce jeudi, une convention pour la mise en œuvre du projet d'aménagement de 14 forêts classées en vue de compenser les émissions de gaz à effet de serre issues du développement du gisement Baleine. Douze forêts classées et 2 agro-forêts couvrant une superficie totale de 155 000 hectares dans les régions des Lagunes et de la Comoé avaient été identifiées à l'issue d'une étude de faisabilité pour la viabilité d'un projet de conservation et de restauration des forêts. Selon les termes de cette convention, il s'agira de préserver et de restaurer ces forêts, réduire les émissions de CO2 résultant de la conversion d'écosystèmes naturels en d'autres utilisations des terres, promouvoir et soutenir le développement des communautés locales et améliorer la qualité de vie dans la zone du projet.

---

## SIREXE 2024/ SANGAFOWA-COULIBALY À PROPOS DU CHANGEMENT CLIMATIQUE : « L'URGENCE CLIMATIQUE NOUS IMPOSE D'ACCÉLÉRER LE DÉVELOPPEMENT DES ÉNERGIES RENOUVELABLES »

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a procédé à l'ouverture du 9e Forum sur l'énergie durable de la Cedeao (Esef 2024). Autour du thème : "Vers une transition énergétique juste en Afrique de l'ouest". Les experts de la sous-région ont ainsi réfléchi sur l'énergie renouvelable. Selon Sangafowa-Coulibaly, l'Esef 2024 est axé sur le partage des énergies innovantes. Il offre une plateforme privilégiée pour discuter et partager des idées sur l'utilisation efficiente des énergies. « (...) L'urgence climatique nous impose d'accélérer le développement des énergies renouvelables et d'améliorer l'efficacité énergétique dans nos activités. Nous avons adopté des politiques communautaires ambitieuses dans ces domaines, qu'il convient de mettre concrètement en œuvre dans tous nos Etats », a indiqué Sangafowa-Coulibaly.

## TÉLÉCOMMUNICATION : UN IMPORTANT ATELIER SE TIENT À ABIDJAN

La totale couverture Internet de l'Afrique est en projet. Pour ce faire, un forum se tient du 28 au 29 novembre 2024 au Sofitel hôtel ivoire à Cocody. Initié par l'Agence nationale du service universel des télécommunications-TIC (Ansut) en collaboration avec l'Union africaine des télécommunications (Uat) et le Gsma, cette assise a pour objectif principal d'évaluer les résultats de l'enquête sur l'efficacité des Fsu en Afrique. Cela, afin de combler le déficit de connectivité et d'aborder les défis liés à la connectivité dans les zones blanches et les régions rurales. Ekissi Nacisse, directeur de cabinet représentant Khalil Konaté, ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, a expliqué ce qu'est le Fsu. Qui sont « des financements conséquents et adaptés pour réduire la fracture numérique en Afrique. (...) ».

## "ARTCI DAYS" 2024 : L'ANSUT PROMeut LA SÉCURISATION DES IDENTITÉS NUMÉRIQUES POUR L'ACCÈS AUX SERVICES PUBLICS

L'Autorité de régulation des télécommunications de Côte d'Ivoire (Artci) a organisé, récemment à Abidjan, les "Journées de la cybersécurité", un événement majeur pour discuter des enjeux numériques du pays. Lors de cette seconde édition des "Artci days", l'Agence nationale du service universel des télécommunications-Tic (Ansut) a réaffirmé son rôle stratégique dans la transformation numérique de la Côte d'Ivoire. Gilles Thierry Beugré, Directeur général (Dg) de l'Ansut, a pris la parole sur le sous-thème "Sécuriser les identités numériques pour un accès équitable aux services publics et sociaux". Il a mis en avant l'importance de sécuriser les plateformes numériques utilisées pour les services publics, afin de garantir la confiance des citoyens, en particulier pour les services sociaux et administratifs.

## 12ÈME ÉDITION DE LA CGECI ACADEMY : AHMED CISSÉ ÉCHANGE AVEC LES REPRÉSENTANTS D'ORGANISATIONS PATRONALES

Entre cérémonie d'ouverture et d'autres activités d'échanges et de discussions qui ont meublé les deux journées de la CGECI Academy 2024, le président Ahmed Cissé a accordé des audiences à plusieurs représentants d'organisations patronales sœurs venus lui présenter leurs civilités et échanger avec lui sur le renforcement de la coopération entre la CGECI et leurs entités. Ainsi, en plus des organisations patronales membres de la Fédération des organisations patronales de l'Afrique de l'Ouest (FOPA) qu'il a rencontrées, le 24 novembre dernier, Ahmed Cissé a eu un entretien, en fin de journée du lundi 25 novembre, avec Benoit Chervier, vice-président Afrique de MEDEF International et Président Afrique de Business Europe. Les deux hommes ont évoqué les possibilités de partenariat entre la CGECI et le MEDEF. En fin de matinée du mardi 26 novembre, Mme Jeanne Françoise Mubiligi, présidente du patronat rwandais, a été reçue par le président de la CGECI à qui elle a exprimé sa ferme volonté de développer des partenariats gagnant-gagnant et des co-investissements entre entrepreneurs ivoiriens et rwandais...

## TÉLÉCOMMUNICATION : UN IMPORTANT ATELIER SE TIENT À ABIDJAN

La totale couverture Internet de l'Afrique est en projet. Pour ce faire, un forum se tient du 28 au 29 novembre 2024 au Sofitel hôtel ivoire à Cocody. Initié par l'Agence nationale du service universel des télécommunications-TIC (Ansut) en collaboration avec l'Union africaine des télécommunications (Uat) et le Gsma, cette assise a pour objectif principal d'évaluer les résultats de l'enquête sur l'efficacité des Fsu en Afrique. Cela, afin de combler le déficit de connectivité et d'aborder les défis liés à la connectivité dans les zones blanches et les régions rurales. Ekissi Nacisse, directeur de cabinet représentant Khalil Konaté, ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, a expliqué ce qu'est le Fsu. Qui sont « des financements conséquents et adaptés pour réduire la fracture numérique en Afrique (...) ».

## SENSIBILISATION À LA TRANSPARENCE DANS LA GESTION DES AFFAIRES PUBLIQUES : LE COMITÉ TECHNIQUE OGP À LA RENCONTRE DES ADMINISTRATIONS ET INSTITUTIONS

Le Comité technique d'Open government partnership (Ct-Ogp) en Côte d'Ivoire, a organisé des visites de sensibilisation et d'information des Administrations publiques et Institutions nationales. Ce, en vue de promouvoir et de vulgariser le processus ogp. Ainsi, une délégation conduite Chantal Angoua, conseiller technique du ministre du Commerce et de l'Industrie, point focal Ogp Côte d'Ivoire, était au Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité, le mercredi 20 novembre et par la suite à la Fédération ivoirienne des petites et moyennes entreprises (Fipme), le jeudi 21 novembre 2024, dans leurs locaux respectifs. Ces rencontres ont permis de sensibiliser des membres du Cabinet du Ministère indiqué sans oublier les associations et organisations professionnelles de ladite fédération aux principes fondamentaux et valeurs essentielles de l'Ogp.

*Société* 

## 14E CONFÉRENCE DE L'AARSE : ASSAHORÉ APPELLE À FAIRE DE L'OBSERVATION DE LA TERRE UN PILIER DU DÉVELOPPEMENT DURABLE EN AFRIQUE

Abidjan accueille du 26 au 30 novembre 2024, la 14<sup>e</sup> édition de la conférence de l'Association Africaine de Télédétection et de l'Environnement (AARSE). La cérémonie d'ouverture officielle a eu lieu le mercredi 27 novembre 2024, à l'hôtel Ivoire. Organisée autour du thème « Observation de la terre, pilier du développement durable et socio-économique de l'Afrique », cette rencontre se veut un cadre d'échanges sur les solutions qu'offrent les technologies d'observation de la terre (OT) face aux défis environnementaux, économiques et sociétaux du continent. A l'occasion de la cérémonie d'ouverture, le ministre ivoirien de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Kouadio Assahoré, a salué l'organisation de cet événement, tout en réaffirmant l'engagement de son ministère et du gouvernement à soutenir les initiatives visant à renforcer la place de la télédétection dans les politiques publiques africaines.

## FILETS SOCIAUX : 25 000 NOUVEAUX MÉNAGES PRIS EN COMPTE

Le programme filets sociaux élargit son assiette avec la prise en compte de 25 000 nouveaux ménages. Hier, jeudi 28 novembre 2024, au palais de la culture de Treichville, en présence de la ministre chargée de la Solidarité, Myss Belmonde Dogo, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, a donné le top départ du paiement de ces ménages. Il a rendu à cette occasion un vibrant hommage au Président de la République, Alassane Ouattara, pour sa vision et sa détermination à faire reculer les frontières de la pauvreté en Côte d'Ivoire, en œuvrant sans relâche pour le bien-être et l'inclusion sociale de tous les fils et filles du pays. Le programme filets sociaux, a-t-il affirmé, est la matérialisation d'un vœu cher au Chef de l'Etat. La première phase du programme (2017-2024) a touché 227 000 ménages repartis sur l'ensemble du territoire

## LUTTE CONTRE LE CHÔMAGE / ÉCOLE DE LA DEUXIÈME CHANCE : QUAND OUATTARA REDONNE ESPOIR À DES MILLIERS DE JEUNES

L'Enseignement technique et la Formation professionnelle retrouvent des couleurs en Côte d'Ivoire pour le bonheur des jeunes. L'école de la Deuxième chance (E2C) voulue par le Chef de l'État Alassane Ouattara et portée par le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, leur donne cette opportunité pour se réinsérer dans le cursus scolaire, afin d'accroître les chances d'insertion professionnelle.

## FINANCEMENT DE PROJET DES JEUNES : LE DÉPARTEMENT DE KOUASSI-KOUASSIKRO FORTEMENT IMPACTÉ

La région du N'Zi a bénéficié de nombreux investissements en faveur des jeunes. Les jeunes des départements de Bocanda, Dimbokro et Kouassi-kouassikro bénéficient de l'accompagnement de l'État ivoirien. Pour le département de Kouassi-Kouassikro, les appuis du gouvernement ont touché de 2020 à septembre 2024, 638 jeunes filles et garçons pour un budget de près de 208 millions de FCFA injecté dans plusieurs programmes. Notamment, les projets structurants; les Fonds d'appui aux acteurs du secteur informel (Fasi), le financement de micro et petite entreprise (Mpe). Avec ces accompagnements, l'économie de Kouassi-Kouassikro connaît un boom. Des bénéficiaires avec qui nous avons échangé, jeudi 28 novembre 2024 ont tous salué les différentes initiatives du gouvernement pour l'autonomisation des jeunes.

## NOUVELLE IMMATRICULATION : PRÈS DE 100 000 PLAQUES DISTRIBUÉES À FIN OCTOBRE 2024

Les collaborateurs du ministre en charge des Transports, Amadou Koné, se sont réunis, hier, jeudi 28 novembre 2024, à la salle de conférences du 16e étage de la Tour E de la cité administrative, à Abidjan-Plateau, pour évaluer la phase pilote du nouveau système d'immatriculation initiale des véhicules (Nsiiv). Abdoulaye Alliagui, directeur de cabinet adjoint représentant le titulaire du département ministériel plus haut cité, a fait un bilan à mi-parcours de cette phase pilote. « Après six mois, c'est-à-dire, du 1er juin 2023 au 31 décembre 2023 on a eu près de 20 000 véhicules qui ont bénéficié des plaques d'immatriculation pour un ensemble de près de 36 000 plaques d'immatriculation. Pour ce qui concerne l'année 2024 allant du 1er janvier à fin octobre 2024 on a eu près de 60 000 véhicules qui ont bénéficié de plaques d'immatriculation, soit le triple du premier semestre de 2023 », a-t-il renseigné.

## TABLE RONDE SUR LA PRÉVENTION DES CRISES ÉLECTORALES : L'UNION EUROPÉENNE VA RENFORCER LE MÉCANISME D'ALERTE PRÉCOCE

Une table ronde en vue de la tenue d'élections crédibles, transparentes et sans violences a été organisée, le mardi 26 novembre 2024, à Abidjan-Plateau. Ce, à l'initiative de la délégation de l'Union européenne en Côte d'Ivoire en collaboration avec le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté et le Centre national de coordination du mécanisme de réponse à l'alerte précoce (CNCMR). « Elections : synergies et complémentarités en matière d'alerte précoce, d'observation électorale, de sensibilisation et d'éducation civique » était le thème de cette table ronde. A travers sa collaboration avec les structures étatiques nationales, l'Union européenne vise le renforcement des activités de prévention notamment le mécanisme de réponse à l'alerte précoce. A l'ouverture de la rencontre, la ministre Myss Belmonde Dogo a indiqué que la table ronde s'inscrit dans la vision de son département.

Culture

**le jour**  
JOURNAL D'INFORMATION

## OUVERTURE DE LA 11E CIRCAF / AMADOU COULIBALY : « LA RÉGULATION DE L'IA EST ESSENTIELLE POUR PRÉSERVER LA STABILITÉ SOCIALE »

La 11e Conférence des instances de régulation de la communication d'Afrique (Circaf) s'est ouverte hier jeudi 28 novembre 2024, au Novotel Plateau à Abidjan. Cet événement de trois jours rassemble des régulateurs des médias audiovisuels de 26 pays africains pour discuter d'un enjeu important : « La régulation de l'intelligence artificielle (IA) dans le secteur de la communication audiovisuelle et numérique en Afrique ». Présidant la cérémonie d'ouverture, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, a souligné l'importance de cette rencontre. Selon lui, l'essor de l'IA transforme profondément le paysage médiatique africain, tout en posant des défis majeurs, notamment en matière de désinformation, de manipulation d'images et de discours haineux. « La régulation de l'IA est essentielle pour préserver la stabilité sociale, particulièrement en période électorale », a-t-il déclaré.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official

gouvcivideo

gouvci

+225 07 87 36 36 36

@gouvci.official

**101**  
"All Government"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

**cicg**  
Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale